

## FICHE BIBLIQUE

### AIMEZ-VOUS LES UNS LES AUTRES

JN 13, 34-35

#### 1. Le contexte

Nous sommes à un des moments les plus solennels de l'Évangile de Jean. Imaginons la scène. L'atmosphère est dense, c'est le dernier repas de Jésus, il vient de poser un acte d'une signification extrême, laver les pieds de ses disciples, et leur demander à eux aussi l'extrême : « Vous devez vous aussi laver les pieds les uns aux autres. » À cet instant, Jésus, troublé « intérieurement », annonce qu'il est trahi par l'un des siens. Restant maître de la situation, il demande à Judas de faire ce qu'il a à faire, ouvrant ainsi lui-même le chemin qui le conduira à la croix et à la gloire.

#### 2. Au fil du texte

Il se tourne alors vers les siens pour une ultime consigne et un commandement nouveau : « Aimez-vous les uns les autres. » À l'instant où il se sait trahi par Judas et présentant l'abandon de Pierre et des autres, Jésus invite à ce « jusqu'au bout de l'amour » : aimer malgré le reniement, laisser maître l'amour au cœur même de la trahison. Est-ce cela, Jésus, le chemin d'amour que tu nous proposes de vivre ?

En cela consiste la nouveauté de ce commandement. Nous avons déjà entendu dans l'Évangile : « Tu aimeras Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toutes tes forces et ton prochain comme toi-même. » (Mt 22, 37) Ce qui est nouveau ici, c'est la nature même de cet amour : être disciple conduit à aimer jusqu'à prendre la dernière place, jusqu'à donner sa vie, à aimer de l'amour même de Jésus. Et c'est cela qui fonde la communion. Suivre Jésus, c'est à la fois adopter un style de vie et vivre la communion, signe de la présence de l'amour de Dieu.

Jésus donne un commandement nouveau et nous donne l'Esprit pour pouvoir vivre l'impossible.

Car c'est au cœur même de la Pâque – où Jésus donne sa vie – que l'Esprit nous est donné. L'Esprit, si nous l'accueillons, nous fera entrer à notre tour dans l'aventure pascalle et accepter la radicalité de la parole du Christ. A commandement nouveau, vie nouvelle.

#### 3. Actualisation, méditation

Et moi, ai-je assez confiance pour oser te suivre, Jésus ? Est-ce que je crois que Dieu est manifesté en nous lorsque l'amour se dit, s'exprime jusque dans la souffrance ou la trahison ? Est-ce que je crois que l'obstacle au témoignage est le refus d'aimer, de se donner, de partager, de faire confiance ?

Tu t'en vas et les disciples sont déconcertés... Tu t'en vas et tu restes, en nous, parmi nous, par le commandement nouveau, la présence nouvelle... Commandement de l'impossible car comment durer dans l'amour au milieu de la violence, de la jalousie, du ressentiment ?

Ressuscité, tu es vivant dans chacun de nos gestes, chacune de nos paroles et par ton Esprit tu transformes nos vies ! Ainsi avec Paul nous osons dire que « ce n'est plus moi qui vis, c'est le Christ qui vit en moi » (Ga 2, 20) au cœur même de nos faiblesses et de nos incertitudes.

Présence en nous et aussi dans le monde. Nouvelle présence que pétrissent l'écoute de la Parole, le pain partagé, l'amour mutuel. Désormais il nous faut vivre dans l'Esprit qui nous fera toujours partir de la croix, revenir à la croix, au lavement des pieds. Là, nous contemplons le don mutuel du Père et du Fils. Là, nous recevons ce don avec la vie, le pardon, l'extrême de l'amour. Là, nous sommes renvoyés à nos propres vies et à porter un fruit de paix et de joie, de charité, d'unité, unité nouvelle à la gloire du Père.